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你定睛在什麼事上你定睛在什麼事上你定睛在什麼事上你定睛在什麼事上？？？？    
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經文經文經文經文：：：：使徒行傳三：1-16                                          

引引引引言言言言    

我們生活在這世界上，每天有許多值得我們關心的事。每天早上出門坐公車也好，

坐捷運也好，你會看見什麼畫面？幾乎有 1/2 以上的人都低頭在看他的手機。看前一晚

給朋友發的訊息、照片有幾個朋友按讚，寫了什麼回應，大家所看的內容真是那麼重要

嗎？說穿了不過是打屁喜鬧。可是我們竟然願意化那麼多時間定睛在上面，而且是冒著

近視度數、閃光度數增加的危險，讓老花眼提早報到的問題，眼科醫生雖然不斷警告大

家 過度使用智慧型手機會造成白內障、飛蚊症、視網膜剝離、等眼睛的疾病。可是很少

人會真正在意這些警告。最近在看使徒行傳第三章時，發現「定睛」這個詞在這段經文

中出現了二次，引起了我的注意，我仔細讀後，看到一些寶貴的真理，今天特別要與大

家一起分享。 

一一一一、、、、看見人的光景看見人的光景看見人的光景看見人的光景    

這是一段我們非常熟悉的經文，一個發生在聖殿美門口的事件。按照猶太人的宗教

習慣，每天在三個固定的時間上聖殿裡禱告，申初之時是第三次。彼得、約翰在申初之

時上聖殿去禱告，一個生來就不能行走的人，沒有能力工作，沒有任何收入，專門靠別

人幫助將他抬到美門口，在那裡以乞討為生。美門是一個乞討的好位置，因為進聖殿的

人應該比較會憐憫貧窮的。 

我想我們一定也有不少這樣的經驗，經過一些大馬路口，特別是大的捷運站出口，

總有一些殘障的人士會請你買他的口香糖、原子筆、廚房用的抹布、玉蘭花什麼的，不

趕時間的時候，你可能發出憐憫之心買幾樣，但是你會去注意他的臉嗎？你會去注意對

方的長相嗎？我想不會。除非你天天經過同一個地方，而這個殘疾人士也固定出現在這

個地方。 

面對瘸子的需求，彼得要做出一個決定，他也可以選擇丟幾個銅板給他，然後去殿

裡做禱告，把他不能做的事交給神，至於神會怎麼做，與他沒有任何關係。但是，聖靈

在他心中有另外一種帶領，彼得約翰卻定睛看這個瘸子，並且跟這個瘸子說「你看我們」

這個瘸子當然就留意看他們，指望可以從他們得到什麼，可是彼得說「金銀我都沒有…」。

聽到這句話，我想瘸子一定很失望，你用這樣的眼神看我，又這樣誠懇地邀請我，讓我

看你，可是卻告訴我，你沒有銀錢。當彼得說你看我們的時候，彼得一定是誠懇地看著

瘸子，說：「只把我所有的給你。」這是瘸子從來沒有聽過的話，彼得告訴他：「我奉

拿撒勒人耶穌基督的名，叫你起來行走。」於是彼得就拉著他的手，扶他起來。我想他

當時可能沒有時間想更多，只是照著彼得的命令去做，這時他兩隻腳立刻有了力量，開

始行走。 

瘸子可以行走了，這件事一定轟動了聖殿周圍的人，人們都充滿驚奇。這個生來就
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瘸腿的人得醫治之後，就進了聖殿，這是他有生以來第一次進入聖殿敬拜讚美神，並且

他從殿裡出來，在彼得和約翰講道的時候，就走過去拉著他們的手，在眾人面前為神作

美好的見證。相對于四十多年來對瘸子施捨的人，彼得不一樣的舉動帶來了不一樣的結

果。 

彼得、約翰看到的是這瘸子生命的絕望、困窘，把這人從物質需要的層面提到生命

的層面。他們看到這個殘缺的人欠缺的不僅是物質，他需要的是神的碰觸，神的救恩。

他們有把握可以滿足他的需要，所以他們要這瘸子留意看他們。其實這個在美門口乞討

的瘸子代表了所有的人，許多人也許四肢健全，穿著整齊，生活不虞匱乏，但心靈深處

是貧窮的，心靈是癱瘓的，更需要得到醫治。我們是不是能像彼得、約翰一樣有把握我

們所相信的神是全能的。可悲的是我們常常把我們的神縮小了，我們習慣躲在自己的教

會中彼此取暖，我們不懂得抓住機會與神同工。太少用你、我的生命使別人的生命產生

生改變，求神透過這段經文開我們的眼睛，看到我們周圍人的光景，讓我們願意付代價

去關心他們，接觸他們。不是對他們視而不見。 

二二二二、、、、看見福音的大能看見福音的大能看見福音的大能看見福音的大能    

V11-12 那人正在稱為所羅門的廊下，拉著彼得、約翰；眾百姓一齊跑到他們那裏，

很覺希奇。 彼得看見，就對百姓說：「以色列人哪，為甚麼把這事當作希奇呢？為甚麼

定睛看我們，以為我們憑自己的能力和虔誠使這人行走呢？我們知道五旬節有許多虔誠

的猶太人從天下各國來耶路撒冷，聖靈充滿使徒後，彼得站起來講道，那一天就有三千

人歸主，耶路撒冷教會也從那天開始建立。現在又行神蹟使瘸子行走，當然眾人要定睛

在他們身上，覺得他們有特別的能力。那光景很像臺灣的教會，當我們一聽到某個國家

的教會特別興旺、人數增長快速。我們馬上就會組團去學習取經，希望複製他們的經驗。

這些年來我們去過韓國趙庸基牧師的純福音中央教會、新加坡鄺建雄牧師的小組教會、

還有一陣，幾乎每個教會都在看“直奔標竿”這本書，美國馬鞍峰教會強調目標導向的

教會紅極一時、幾年前又推動韓國金聖坤牧師的雙翼展翅上騰的健康教會，一波又一波

不同的流行，每次都以為這個方法一定奏效了，一定可使我們的教會復興了。 

可是學習回來，我們的教會怎麼樣呢？還是一樣沒有增長。如果我們看初代的教會，

聖經很清楚的告訴我們：為什麼定睛在人的能力上，人的方法上、人的努力上呢？如果

我們以為教會的增長是可以學習的來的，那就錯了。我們總以為我們的策略不對，我們

的方法不夠好。事實上教會的增長真正的秘訣是什麼呢？我們該定睛在什麼上面呢？ 

1.1.1.1.人的見證人的見證人的見證人的見證    

這個瘸子被醫好，他沒有跑回家，他也沒有跑去天天抬他來聖殿的人那裡去報告這

個好消息。如果是我，我一定會第一時間通報抬我來的人，至少他們今天不用再來抬他

了。當彼得、約翰講道講到一半，突然被打斷了，因為祭司、守殿官還有撒都該人認定

他們不斷散播死人復活的謠言，所以來把彼得、約翰抓走了。第二天當彼得、約翰受審

時，這個瘸子也在場作見證，很可能這個瘸子是第二天主動到場作見證，以致於公會的

人沒有辦法辯駁。 
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我們再看 V15 彼得約翰說「你們殺了那生命的主，神卻叫他從死裡復活，我們都是

為這事作見證」4：20「我們所看見、所聽見的不能不說」初代教會有一個很自然的現象

就是為主作見證。就如同彼得、約翰所說的「我們所看見所聽見的不能不說」作見證已

經成為他們生活中的一部份。 

看看今天的教會，我們不太會把握機會向人作見證。我有個好朋友一有機會就向人

作見證，是有關於二個孩子的見證，老大的出生是奇蹟，因為他一個輸卵管沒有了，只

剩一個，醫生說他不太可能有孩子，他懷孕三個月去看醫生，醫生還認為他又長瘤了。

當他懷老二四個月時有氣喘，那年冬天特別冷，晚上根本不能睡，常常坐著到天明。那

時他靠著二節經文〈腓 4：6、詩 1：3〉度過那段日子，醫生雖然給了他氣喘的藥，他也

盡量不吃，我們當時都很擔心這孩子會不會有什麼問題，出生後很健康，現在都已經結

婚了，也要作媽媽了。最近我們一起去學游泳，游完泳我們都會在蒸氣室呆個十幾分鐘，

他也是向這些同學作見證。我覺得他裡面有一個很強的傳福音的動力催促她。我們要邀

人來教會，也許不是那麼容易，可是作見證卻是隨時都可以，只要我們願意，不要有太

多的顧慮，人人都可以作見證。像我這好朋友，他不會考慮一起游泳的同學才剛認識，

彼此都不熟，對方會怎麼想等等，她就是抓到機會就作見證。 

但是用口作見證容易，用生命作見證卻不容易。有的時候我們基督徒傳福音、作見

證，常給人一種作業績的感受，意思是你關心的是你的工作果效，並不真的是關心你傳

福音的對象，不但沒有辦法引人歸主，而且會絆倒人。前幾個禮拜我在等公車時遇見一

個弟兄，我發現他好久沒來教會，所以問他怎麼了？他說教會沒有愛心，幾個月前他的

母親過世，教會不送輓聯就罷了，還在團契中說他母親又沒信主，幹嘛去弔喪，從此他

再也不來教會了。我也見過一些教會的弟兄姊妹在母親節、聖誕節或是一些特別的聚會

時，對一些只有在這種時候才出現的家庭或孩子很不以為然。覺得有吃、有禮物，這些

人就出現，可是平常聚會就不來，所以心裡很不願意接待他們。其實這都是一種法利賽

人的心態，非基督徒是可以感受的出來的，不要忘記別人聽我們怎麼說，更要看我們怎

麼活 。 

2.2.2.2.神的話語神的話語神的話語神的話語    

彼得約翰要聖殿前的群眾不要以為；是他們有能力使這瘸子行走，而要他們定睛看，

看什麼？要他們定睛在神的話語上。4：4 告訴我們當天聽道的人，光是男人的數目就差

不多有五千人。我們再往前看？彼得在五旬節的講道的結果是什麼？ 2：37-38「眾人聽

見這話，覺得扎心，就對彼得和其餘的使徒說：『弟兄們，我們當怎樣行？』 彼得說：

『你們各人要悔改，奉耶穌基督的名受洗，叫你們的罪得赦，就必領受所賜的聖靈』」

在這裡讓我們看見人如何能信主，一定要有神的話語，然後聖靈在人心中做感動的工作。

為什麼這些人會扎心，因為神的道被神的僕人傳講出來，人心受感動，覺得受不了。我

們再看當彼得、約翰從公會中放出來，他們向神禱告什麼？ 4：30「求主鑒察，一面叫

你僕人大放膽量講你的道，一面伸出你的手來醫治疾病，並且使神蹟奇事因你聖僕耶穌

的名行出來。」放膽講道，因為神的道可以光照人看到自己的罪，看到自己多麼需要神。 

可是今天的教會如何呢？許多同工在安排聚會的時候，弟兄姊妹的想法都是內容不
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要太嚴肅，輕鬆一點。特別是聖誕節的佈道會，我們總是會安排詩歌、舞蹈、樂器演奏、

短劇，讓初次接觸福音的人，在一個充滿歡樂、輕鬆的氣氛中享受，因為我們怕講的太

嚴肅，人會被嚇跑。通常我們就是安排 15 分鐘的短講，我們甚至不會講人的罪，講罪，

太刺耳了。也不一定會講耶穌為我們的罪釘死在十字架上，我們喜歡講愛、講平安、講

耶穌能解決你的問題。其實我們回到聖經，看使徒們當時傳福音的內容徒 5：30-32，它

的重點就是死在十字架上的耶穌已經復活了，你們各人要悔改，奉耶穌基督的名受洗，

叫你們的罪得赦。照我們的佈道方法，頂多只是讓人知道有一位神，至於這位神是怎麼

樣？不要說我們邀請來的人弄不清楚，教會的弟兄姊妹認識得很清楚的也是不多，否則

教會不是今天的光景。  

結論結論結論結論    

我們現在所處的這個花花世界，有太多吸引我的事情，同樣在事奉主的道路上，也

有太多吸引我們目光的人、事、物。使徒彼得、約翰教導我們不要定睛在活動上、在尋

找有效的方法上。求主幫助我們在意神的話語，看重神的話語，花時間讀神的話語時，

我們的生命自然會成長、會更新、會發出基督的馨香之氣，可以為主作見證，吸引更多

的人來歸主。� 
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